

Pemex es el principal contribuyente del gobierno federal y lo va a seguir siendo durante un buen tiempo

ALICIA SALGADO: Fíjate que antes de concluir yo te voy a hacer un comentario general, Paco, que es de razonamiento lógico. Justamente Moody's incrementó la calificación y está dos grados arriba de la de Standard and Poor's y Fitch, la puso en A3 para el gobierno federal y también para Petróleos Mexicanos, porque tiene la garantía del gobierno federal, justamente porque hablaba de los efectos de la reforma energética.

Ahora, los efectos de la reforma energética empezamos a sentirlo en la parte de electricidad donde ya hay una reducción importante del costo de energía para la industria, para el comercio, inclusive para los segmentos de alto grado de consumo.

Pero si tú lo ves, todo tiene un proceso, tiene un calendario que va a ir cumpliéndose, sólo falta conocer el calendario de Pemex. Pero Pemex ha estado inmerso en esta reestructuración corporativa y también en una negociación muy complicada con el sindicato, que implica también la reestructuración corporativa, qué trabajadores se van y a dónde y cómo va a ser la nueva relación con los proveedores, en qué condiciones vas a trabajar.

Esa parte es la que no se advierte y ha generado mucha tensión. Yo insisto, nos dieron a México, al gobierno mexicano, esa calificación. Claro que es importante lo que hizo Moody's. Hoy no lo consideran posible, ¿me explico?, porque está la reforma en curso y en la medida en que se ejecute esto se va a eliminar, el riesgo es discutiblemente bajo.

Pero recuerda que Pemex es el principal contribuyente del gobierno federal y que lo va a seguir siendo durante un buen tiempo. Esa es la parte más importante.